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HOMÉLIE DE L’Abbé Jan TOKARSKI 
 
Aujourd'hui, l'Evangile nous présente l'allégorie de la vigne et des sarments.  
Le Christ est la vraie vigne, nous sommes les sarments et le Père est le vigneron. 
Nous vivons dans une société individualiste, ou même si l’on travaille avec les autres, on reste 
indépendants et on se réserve le droit de se séparer d’eux si cela nous convient mieux. 
Jésus est à l’inverse de tout cela ; il est très clair : on ne peut vivre en dehors de lui, car on ne 
peut vivre en dehors de Dieu et Jésus est Fils de Dieu. 
 Jésus ne peut donc être mis au même rang que nos autres relations ; on ne peut pas lui dire 
un jour « je suis avec toi » et un autre jour ; « je n’ai pas besoin de toi ». 
Si Jésus se montre aussi clair, ce n’est pas pour nous emprisonner, pour nous empêcher de 
vivre, bien au contraire c’est qu’il nous aime et qu’étant lui-même la source de la vie, il tient à 
ce que nous restions attachés à lui afin que sa grâce coule en notre cœur, en notre vie. 
 Que nous le suivions ou non Jésus reste la source vive ; ce n’est pas lui qui a besoin de nous 
c’est nous qui avons besoin de lui, de la même façon qu’un pied de vigne vivra toujours même 
s’il lui manque quelques sarments.  
Jésus nous invite donc à cette entière dépendance de lui afin que sa vie coule en nous et que 
nous n’allions pas en nous desséchant dans les illusions et les dérives du monde, au risque de 
finir dans une mort éternelle complètement coupé de Dieu. 
 
Rester attacher au Christ donc l’aimer et écouter sa parole, vivre de sa parole est source de vie 
pour nous-mêmes, et de plus, comme naturellement, cela devient aussi source de vie pour les 
autres, car comme un sarment bien attaché à la vigne, nous portons nous aussi du fruit, du 
fruit qui nous vient de la grâce même de Dieu, et Dieu veut que nous portions beaucoup de 
fruit.  
 
Mes préjugés et ma discrimination, même pratiqués de bonne foi, ne sont que son hypocrisie 
Comment ? Certainement pas par notre volonté propre, mais bien en laissant Dieu  agir en 
nous,  en développant les dons, les charismes qu’il met en nous. 
Tu as été choisi. Dieu t'a regardé avec bienveillance.  
Par le baptême tu as été greffé sur la vigne qui est le Christ. Tu as la vie du Christ, la vie 
chrétienne. 
Jésus le dit clairement : «En dehors de moi, vous ne pouvez rien faire» (Jn 15,5).  
 C’est en cela que nous serons de véritables disciples du Christ et que nous serons capables de 
porter bien des fruits au-delà même de nos simples capacités humaines.  
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